



An der Fakultät Agrarwissenschaften ist zum frühestmöglichen Zeitpunkt die

Tenure-Track-Professur (W1) für Tropische Nutztiersysteme

im Institut für Tropische Agrarwissenschaften (Hans-Ruthenberg-Institut) zu besetzen. Es handelt sich um eine Position der Besoldungsgruppe W1, für die Zulagen gewährt werden können.

Die Stelleninhaberin / der Stelleninhaber soll in Forschung und Lehre die Nutztiersysteme der Tropen und Subtropen vertreten.

Von der/dem erfolgreichen Kandidat/in wird erwartet, system-orientierte innovative Forschung zur Entwicklung von nachhaltigen Nutztiersystemen in den Tropen und Subtropen zu leisten. Dabei sollen Wechselwirkungen zwischen tropischer Nutztierhaltung, Klimawandel, Biodiversität und Ernährungssicherung erforscht und innovative Ansätze zur Lösung von Zielkonflikten entwickelt werden. Erwünscht ist dabei auch Forschung zu pastoralen Tierhaltungssystemen in den Tropen und Subtropen. System-orientierte empirische Forschung auf Betriebs-, Herden- und Landschaftsebene soll im Zentrum der Forschungsaktivitäten stehen, wobei auch Modellierung zum Einsatz kommen kann.

Die/der Kandidat/in muss sich durch eigenständige innovative Nutztierforschung sowie empirische Forschungserfahrung in tropischen Nutztiersystemen, idealerweise auch in kleinbäuerlichen Systemen, auszeichnen sowie durch einschlägige internationale Veröffentlichungen in diesem Forschungsfeld ausgewiesen sein. Die Fähigkeit zur Einwerbung von Drittmitteln soll nachgewiesen sein. Erwartet wird eine interdisziplinäre Zusammenarbeit mit Forschungsgruppen innerhalb des Instituts, der Fakultät und der Universität sowie mit internationalen Forschungsorganisationen.

Die/der erfolgreiche Bewerber/in soll für die Bachelor- und Masterstudiengänge der Fakultät Agrarwissenschaften, sowie den mit der Fakultät Naturwissenschaften gemeinsamen Promotionsstudiengang Lehrveranstaltungen zu Nutztiersystemen in den Tropen und Subtropen in englischer Sprache anbieten. Die Lehrverpflichtung beträgt vier SWS. Bei internationalen Bewerbungen wird erwartet, dass die/der erfolgreiche Kandidat/in innerhalb eines angemessenen Zeitraums Deutschkenntnisse erwirbt.

Die Ausstattung der Professur bietet für eine Tenure-Track-Professur attraktive Bedingungen. Die Ausschreibung richtet sich an hochqualifizierte wissenschaftliche Forschenden in einer frühen Karrierephase. Voraussetzungen für eine Berufung sind ein abgeschlossenes Hochschulstudium, pädagogische Eignung sowie eine Promotion von herausragender Qualität.

Die Besetzung erfolgt bei Vorliegen der Voraussetzungen im Beamtenverhältnis auf Zeit befristet für sechs Jahre. Von der ausgeschriebenen Position aus kann nach sechs Jahren ohne erneute Ausschreibung und im Rahmen eines vereinfachten Berufungsverfahrens auf eine W3-Stelle berufen werden, wenn die im Qualitätssicherungskonzept der Universität Hohenheim definierten Anforderungen erfüllt sind. Weitere Informationen zur Qualitätssicherung und Evaluierung sind unter folgendem Link verfügbar: <https://www.uni-hohenheim.de/berufungen-grundsatz>.

Schwerbehinderte werden bei gleicher Qualifikation bevorzugt eingestellt.

Die Universität Hohenheim strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre an. Sie fordert daher Wissenschaftlerinnen nachdrücklich zur Bewerbung auf.

Bitte fügen Sie Ihrer Bewerbung folgende Unterlagen bei:

Anschreiben, Darstellung Ihrer Forschungsinteressen, Lebenslauf, Kopien von akademischen Zeugnissen und Urkunden, Publikationsliste, Liste der Drittmittelprojekte, Verzeichnis der Lehrveranstaltungen, Übersicht über Lehrvaluationen sowie drei besonders relevante wissenschaftliche Publikationen.

Die Universität Hohenheim nimmt Ihre elektronische Bewerbung bis zum 13. März 2026 über das Berufungsportal (<https://berufungsportal.uni-hohenheim.de/>) entgegen. Für Rückfragen steht Ihnen Herr Prof. Dr. Ludwig Hölzle (ludwig.hoelzle@uni-hohenheim.de) gerne zur Verfügung.



The Faculty of Agricultural Sciences invites applications for the position of a

Tenure Track Professor (W1) of Tropical Livestock Systems

at the Institute of Agricultural Sciences in the Tropics (Hans-Ruthenberg-Institute) to be filled as soon as possible. This is a grade W1-professorship for which recruitment payments can be offered.

The successful candidate should represent livestock systems in the tropics and subtropics in research and teaching.

The successful candidate is expected to conduct systems-oriented innovative research on the development of sustainable livestock systems in the tropics and subtropics. The candidate's research should focus on interactions between tropical livestock production and climate change, biodiversity, and food security; the candidate should also develop innovative approaches to reduce trade-offs between conflicting goals. Research on pastoral livestock systems in the tropics and subtropics is encouraged. Systems-oriented empirical research at farm, herd, and landscape level should be the center of the research activities; modeling can also be used.

The candidate should be distinguished by independent innovative livestock research and as well as empirical research experience in tropical livestock systems, ideally also in smallholder systems. International publications in this field of research are expected. Candidates are expected to show a strong record of securing external funding. Interdisciplinary collaboration with research groups within the institute, the faculty, and the university as well as with international research organizations is expected.

The successful applicant will offer courses in English on livestock systems in the tropics and subtropics for the Bachelor and Master programs of the Faculty of Agricultural Sciences as well as the joint PhD program with the Faculty of Natural Sciences. The teaching load will comprise four contact hours per week. For international applications, the successful candidate is expected to acquire German language skills within a reasonable period of time.

The position offers attractive conditions for tenure-track appointees. This professorship is particularly suitable for highly qualified early career researchers. The requirements for an appointment are a completed university degree, pedagogical suitability and a doctorate of outstanding quality.

If the requirements for civil service are met, the appointment will be a temporary civil service position for six years. After six years, the applicant may be appointed to a W3-position if the requirements described in the University's quality assurance guidelines are met. The appointment to a W3-position may be done without any additional call for applications and through a simplified appointment process. More information on quality assurance and evaluation is available at <https://www.uni-hohenheim.de/en/appointment-principles>.

With equal qualifications, preference will be given to candidates with disabilities.

The University of Hohenheim seeks to increase the proportion of women in research and teaching and therefore strongly encourages female scientists to apply.

Please attach the following documents to your application:

a cover letter, a statement of your future research interests, a curriculum vitae, transcripts of records and degree certificates, a list of publications, a list of third-party funded projects, a teaching record, information on teaching evaluations as well as three key publications.

Please apply online at <https://berufungsportal.uni-hohenheim.de/> by March 13, 2026. Questions regarding the position may be directed to Prof. Dr. Ludwig Hölzle (ludwig.hoelzle@uni-hohenheim.de).